
第1８回AWA DM.com活動報告 

今回は６つのグループに分かれ食事、カーボカウント、１型
糖尿病の最新治療、初参加、フリーテーマなど様々なテーマ
でお話いただきました。今回は過去の患者さんからのアン
ケートのご意見もあり従来よりも長く時間を設けたことでよ
り多くの患者さんとお話できる機会が増え、初めて参加され
た患者さんも多く、この会に参加したことで多くの刺激を受
けられた、非常に有意義な時間が過ごせた、また参加したい
など前向きなコメントを数多く頂けました。 
初参加の方々がインターネットでこの会を見つけて、来て頂
けたことから、広報の重要性が再認識されました。 

刈谷豊田総合病院の服部麗先生から「１型糖尿病〜ともに
歩む、夢をかなえる〜」というテーマでお話を頂きまし
た。先生自身が１型DM患者でありDrという立場から発症
した時の心情から、黒田先生との出会いで大きく心を動か
されたエピソードを紹介いただきました。特にサマーキャ
ンプや患者会の大切さを学ばれ、現在ご勤務されておりま
す刈谷においても「ICHIKAI」という患者会に携わられ
て、一人でも多くのアルマジロを救おうと日々活動されて
います。先生の講演の中で参加された患者さんの多くが感
銘をうけたのは、１型だから○○ではなく１型だけど○○
できるへ、仲間がいる、けっして一人ぼっちではないとい
うお言葉でした。先生自身が１型糖尿病だけど何でもでき
ると自らが広告塔となりこれからも精力的に活動を宣言さ
れ先生の熱意のこもった講演となりました。 
また、これまでの講演で最も活発な質疑がありました。あ
りがとうございました。 

 
・今回グループディスカションの時間
が長く、初めての方とか色々質問して
頂いて良かったと思います。 
・講演がすごくわかりやすく、夢をあ
きらめない、仲間がいる、一人ぼっち
ではない言葉に感動しました。 
・初めての１型糖尿病の会に参加で、
今後糖尿病ともっと仲良くすべきと思
いました。 
などを頂きました。 
 今後の参考とさせていただきます。 

第18回 アンケート結果 

２ おしゃべりタイム 

Q, AWADM.comに参加して Q,ドクター講演を聞いて Q. AWADM.comへのご感想・ 
 ご要望など 

１ ドクター講演 

大変良

かった 
73% 

良かっ

た 
23% 

 

大変良かった 良かった 

どちらでもない 悪かった 

大変良

かった 
80% 

良かった 
17% 

 

大変良かった 良かった 

どちらでもない 悪かった 

平成29年1月28日（土） ふれあい健康館 


